

# El Canciller Argentino Dialogará hoy con Kissinger en Nueva York

Examinarán las Relaciones Políticas-Económicas Entre los dos Países

(AP, AFP y UPI)

NUEVA YORK, 23 de septiembre.—El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, Angel R. Robledo, sostendrá mañana un diálogo con el secretario de Estado norteamericano, Henry A. Kissinger, que puede tener gran trascendencia por los temas de interés común que analizarán.

Kissinger recibirá al canciller argentino en su suite del piso 35 del Waldorf Towers, uno de los hoteles más distinguidos ubicado en el centro de la ciudad de Nueva York, al mediodía, acompañado del embajador norteamericano en las Naciones Unidas, Daniel P. Moynihan, Robledo irá en compañía de su embajador en la ONU, Carlos Ortiz de Rozas.

Se tiene entendido que Robledo y Kissinger analizarán el estado de las relaciones económico-políticas entre los 2 países y tratarán de encontrar puntos de coincidencia en aquellas áreas en que las cosas no han marchado al ritmo que los 2 gobiernos esperan. Los cancilleres se reunirán primero acompañados de sus dos embajadores y, según fuentes informadas, luego tendrán un diálogo a solas.

## EL REGRESO DE ISABEL AL PODER ES UNA CUESTION POLITICA

Por otra parte, José Báez, vicepresidente del Partido Justicialista, dijo que el retorno de la presidente Isabel Martínez para reasumir el cargo, "es un problema de tipo político".

Señaló que el presidente Italo Lúder ratificó que la salud de la jefa de Estado, evoluciona favorablemente desde que se trasladara el 13 de este mes a la región serrana de Ascochinga, en la provincia de Córdoba, 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Sobre la asistencia de la señora Martínez al acto del próximo 17 de octubre organizado por los trabajadores para conmemorar la liberación del entonces coronel Juan Perón, detenido en la isla Martín García, Báez, expresó: "confiamos que así sea. Pero no podemos anteponer nuestra opinión al criterio de los médicos. Pensamos que estará aquí y nosotros prepararemos el acto del día 17".

Preguntado si la jefa de Estado reasumirá la presidencia, Báez dijo que no podía responder pues "se trata de una decisión política".

Mientras, rumores sobre la eventual renuncia de la presidente fueron motivo de conjeturas en los círculos políticos y la prensa luego que Báez renuncie confirmará si la jefa de Estado reasumirá el poder.

Coincidentemente en una decisión que, según esos círculos, podría estar vinculada al eventual alejamiento de la mandataria, Lúder se reunirá el viernes con los jefes de los partidos integrantes de la coalición oficialista, y posteriormente hará lo propio con los líderes opositores, en lo que oficialmente fue descrito como el comienzo de una "apertura política".

## ALREDEDOR DE 13 MIL MEDICOS INICIARAN UNA HUELGA EL VIERNES

Entre tanto, los aproximadamente 13 mil médicos de esta capital realizarán a partir del jueves próximo una serie de paros en adhesión a una huelga de 4 mil de sus colegas de los hospitales nacionales, mientras ganaderos, empleados judiciales y trabajadores telefónicos cumplieron hoy otras medidas de fuerza.

Los médicos de esta capital paralizarán sus tareas por una hora entre el jueves y sábado próximos, pero el lunes la huelga se extenderá por 24 horas.

## DESAPARECIO UN ESCRITOR

Por otra parte, la desaparición del escritor Luis Barroso, fue denunciada por la Sociedad

Argentina de Escritor, (SADE).

Según la denuncia, Barroso desapareció el viernes último después de asistir a la oficina de la SADE, en pleno centro de Buenos Aires, a una reunión de las nuevas promociones, organismo de la institución del que formaba parte.

Barroso, hace 5 meses fue liberado después de haber sido detenido a disposición del Poder Ejecutivo por motivos políticos.

En el transcurso de la denuncia, las autoridades de la SADE recordaron las amenazas recibidas por otros asociados a esa entidad y los atentados sufridos por muchos de ellos.

## MAS DE 12 BOMBAZOS

Por otro lado, más de una docena de bombas estallaron hoy en 3 ciudades argentinas, y si bien en algunos casos los daños fueron cuantiosos no hubo víctimas.

Diez de los artefactos estallaron en La Plata, 50 kilómetros al sur de aquí, otras 2 en San Miguel de Tucumán, unos mil 600 kilómetros al norte y la restante en Córdoba, 800 kilómetros al noroeste.

En la capital tucumana una bomba estalló frente al domicilio del dirigente sindical Juan Martín Figueroa, a su vez hermano de un diputado provincial. La otra hizo explosión en el estudio de los abogados Alberto Carmona y Julio, César Saleme, ex intendente (alcalde) de la ciudad.

# La ONU Denuncia el Asesinato de Refugiados Políticos en Argentina

BUENOS AIRES, 23 de septiembre (UPI).— El Alto Comisariado de las Naciones Unidas para los Refugiados se refirió a las vicisitudes —incluso asesinatos— que soportan en la Argentina los chilenos emigrados tras el alzamiento militar que hace 2 años derrocó al presidente Salvador Allende.

El organismo de las Naciones Unidas dio a conocer sus conclusiones en un boletín que hoy tuvo difusión a través de medios periodísticos locales.

Anteriormente, el obispo de Neuquén, Jaime de Nevares, había censurado la intervención que cupo a la policía de la meridional provincia de Río Negro al detener a 14 refugiados chilenos, acusándolos de desarrollar actividades extremistas y fomentar el adoctrinamiento subversivo.

Los detenidos fueron puestos en libertad por orden judicial, excepto un ex funcionario de la Dirección de Radiodifusión chilena, que quedó a disposición del Poder Ejecutivo.

El boletín del Comisariato para los Refugiados expresó que la Argentina es el país que mayor número de refugiados chilenos, 12 mil en total, recibió desde el derrocamiento de Allende hasta mayo de 1975.

Se refirió además a "factores que crean en el caso de los refugiados un sentimiento creciente de inseguridad", y dijo que consisten en amenazas anónimas o emitidas por organizaciones

derechistas. Denunció más que "muchos refugiados han sido asesinados han desaparecido".

Finalmente, dijo el boletín que más del 80 por ciento de los refugiados chilenos abandonaron la Argentina durante los 10 últimos meses.

## ULTIMAS NOTICIAS Denuncian Peronistas la Tortura a Presos Políticos en Argentina

BUENOS AIRES, 23 de septiembre. — Una "comisión peronista de solidaridad con los presos políticos" denunció hoy torturas y otros actos ilegales a que son sometidos centenares de detenidos en las cárceles del país.

El organismo sostuvo, en un documento, la necesidad de una "inmediata" investigación sobre estos hechos, en la cual deben intervenir dirigentes políticos, autoridades judiciales y legisladores.

La denuncia señaló que

"muchos de los detenidos declararon haber sido torturados" a través de métodos como "quemadura con cigarrillos, picaña eléctrica, quemaduras con ácidos, flagelación y aplicación del "suero de la verdad".

Agregó que en varias dependencias policiales y militares de Tucumán, donde se concentra actualmente una operación antiguerrillera, varios detenidos fueron objeto de "simulacros de fusilamiento o lanzamiento desde helicópteros y sobre precipicios".